

EDADES SUGERIDAS **+6**

DOMINIOS DE CONOCIMIENTO

- Ciencias Sociales
- Ciudadanía Global



PRESENTACIÓN

¿Sabías que Brasil es un territorio esencial para la supervivencia? El Amazonas representa un tercio de las selvas tropicales, es un enorme pulmón que genera oxígeno para todo el planeta. Su conservación y el equilibrio de las especies que allí habitan resulta esencial. ¿Qué desastre ecológico recuerdas en el Amazonas?



HACEMOS FOCO EN EL CONOCER

¿Sabías que mientras conocen y aprenden sobre distintos países, tus alumnos desarrollan la creatividad, estimulan la curiosidad y se preparan para apreciar la riqueza de un mundo culturalmente diverso? En esta serie la invitación es a viajar, abriendo los ojos y el corazón para sorprendernos y reconocernos en el otro.



HACEMOS FOCO EN EL HACER

¿Sabías que detrás de cada dato insólito o curioso se esconde la posibilidad de realizar investigaciones, comparaciones, debates y proyectos? En esta serie te invitamos a que mientras recorres el mundo con tus alumnos, encuentren ideas e inspiración para transformar el lugar donde viven.



HACEMOS FOCO EN EL SER

¿Sabías que conocer otras culturas nos ayuda a desarrollar la empatía y la tolerancia? En esta serie te proponemos que junto a tus alumnos desarrollen las virtudes de la ciudadanía global que nos propone la UNESCO, con el objetivo de que cada uno se transforme en un agente del cambio que necesitamos para construir un mundo mejor.

ACTIVIDADES

La Amazonía, el pulmón verde del planeta se encuentra en peligro inminente, advierten diferentes estudios realizados por organizaciones ecologistas y especialistas del Medio Ambiente. Junto a los estudiantes indagaremos sobre esta región y promoveremos acciones de impacto positivo, para ayudar a mitigar las consecuencias de las acciones de grandes empresas.



CONOCER

BIODIVERSIDAD

En la Amazonia se encuentra la mayor colección de especies vegetales y animales del mundo. Según los estudios más recientes, la región alberga alrededor de dos millones y medio de especies de insectos, decenas de miles de plantas y más de dos mil especies de aves y mamíferos. Se calcula también que una de cada cinco de las especies de peces fluviales del planeta vive en ríos y arroyos amazónicos. ¿Saben qué especies de animales y vegetales existen en ese lugar? ¡Vamos a averiguarlo! Además conoceremos sobre la hidrografía, ¿cómo se llama el río que atraviesa la selva? ¿Cuáles son sus características? ¿Es vital?



HACER

PRESERVACIÓN

Hay acciones de la vida cotidiana que pueden ayudar al cuidado específico de la selva, sin importar donde vivas. Vamos a realizar una campaña de concientización escolar y comunitaria en la que se proponga reducir el uso del papel, ya que una gran cantidad de papel proviene de árboles cortados en el Amazonas. Menos demanda debería significar menos deforestación. Los estudiantes, luego de debatir posibles acciones, organizarán un plan de acción que se irá cumpliendo por etapas. Por ejemplo, comenzar con mensajes escritos en los pizarrones de las aulas, realizando comunicaciones en los momentos de ingreso y de recreo escolar, brindar un taller sencillo en el que la comunidad podrá ser parte, participar de programas radiales, promover difusión. Todo esto se hará con el gran objetivo de reducir el uso del papel, presentando diversas opciones como: reciclar mediante publicidad callejera (que emiten folletos reciclados).



SER

CONCIENCIA AMBIENTAL

En el Amazonas se encuentra un tercio de los bosques vírgenes del planeta, así como un quinto de las aguas dulces no congeladas. Esto lo convierte en uno de los mayores sumideros de carbono del planeta. Es importante trabajar la conciencia del uso moderado del agua. Los estudiantes podrán hacer un relevamiento de uso del agua familiar para determinar si la cuidan o la derrochan. Esto, para poder comprender que pequeñas acciones pueden hacer la diferencia.



METACOGNICIÓN

El pensamiento crítico que se desarrolla con acciones como las desarrolladas en esta ficha promueve mejores formas de analizar, pensar y responder la siguiente pregunta:

¿Qué puedo hacer para reducir mi huella perjudicial en el consumo de plástico, papel y agua?



CONECTANDO MUNDOS



ALZAR LA VOZ

Cerca de 30 millones de personas repartidas entre unos 350 grupos étnicos diferentes viven en la Amazonia. Casi todos los países amazónicos han reconocido dentro de sus fronteras más de tres mil territorios indígenas. Aún así, la población indígena reconocida formalmente apenas constituye una décima parte del total, si bien es cierto que existen todavía algunos grupos aislados o no contactados.

¿Cuáles son los grupos étnicos de tu país? ¿En el lugar en el que habitan se respeta la biodiversidad? Promover la conciencia del respeto es una tarea comunitaria. Junto a los docentes se pueden publicar videos con manifiestos redactados por los estudiantes.

